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Aos nove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, reuniram-se, via Google Meet, os 

docentes do Programa de Pós-Graduação em Educação, Mestrado Profissional, ofertado na Unidade 

Universitária de Campo Grande, Rodovia MS 080, s/n, para discutir a seguinte pauta:  

1. Solicitações: 1.1. Exame de Qualificação: Não houve solicitação; 1.2. Defesa de 

Dissertação: 1. Danilo Meira Leite do Prado/Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein; 1.3. 

Prorrogação de Prazo: Não houve solicitação;1.4. Aproveitamento de Atividade 

Complementar: Não houve solicitação; 1.5. Aproveitamento de Créditos em Publicação: Não 

houve solicitação; 1.6. Aproveitamento de Prova de Proficiência: Não houve solicitação; 1.7. 

Aproveitamento de Disciplinas: Não houve solicitação; Informes Gerais: Alteração do Projeto 

Pedagógico e do Regulamento: 26.07 (encaminhar as matérias para a reunião da Câmara); 23.09 (segunda 

reunião da Câmara de pesquisa); Processo Seletivo de Bolsa Pibap; Envio da Plataforma Sucupira em abril 

de 2021; Deliberações: Orçamento Profeduc 2020 (Compra de um note book para o Profeduc); Colóquios 

das linhas de pesquisa para 2021. Proposta de livro organizado pelos discentes referente as pesquisas da 

turma de 2019 (Discente Douglas). A professora Erika iniciou a reunião cumprimentando a todos, 

agradeceu pela presença e pediu uma inserção de pauta. Surgimento de 02 (duas) vagas para 

alunos regulares aprovados na lista de espera do processo seletivo 2020/2021: 28º Talita 

Pádua Dias e 29º Bruno do Nascimento Medeiros. A inserção de pauta foi aprovada pelo 

colegiado. Após passou a apresentar o primeiro assunto da pauta. Solicitações: 1.1. Exame de 

Qualificação: Não houve solicitação; 1.2. Defesa de Dissertação: 1. Danilo Meira Leite do 

Prado/Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein. A solicitação foi aprovada.1.3. Prorrogação de 

Prazo: Não houve solicitação; 1.4. Aproveitamento de Atividade Complementar: Não houve 

solicitação. 1.5. Aproveitamento de Créditos em Publicação: Não houve solicitação. 1.6. 

Aproveitamento de Prova de Proficiência: Não houve solicitação. 1.7. Aproveitamento de 

Disciplinas: Não houve solicitação.  2. Informes Gerais: 2.1. Alteração do Projeto Pedagógico e do 

Regulamento: 26.07 (encaminhar as matérias para a reunião da Câmara); 23.09 (segunda reunião da 

Câmara de pesquisa). A professora Erika informou que a comissão de alteração do Projeto Pedagógico está 

trabalhando nas alterações do projeto e do regulamento do programa e que as atividades devem ser 

finalizadas até o dia 22 de julho, porque o documento precisa ser enviado à Proppi até o dia 26 de julho para 

análise e posterior apresentação na Câmara de Pesquisa e depois, ainda, aprovação no Cepe. 2.2. Processo 

Seletivo de Bolsa Pibap. A professora Erika comunicou que está aberto edital para inscrição no processo 

seletivo para concessão de bolsa Pibap, no período de 05 a 09 de abril de 2021. 2.3. Envio da Plataforma 
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Sucupira em abril de 2021. A professora Erika informou sobre a previsão de envio da plataforma sucupira 

totalmente preenchida, em abril de 2021 e que estão trabalhando na escrita do Relatório.  A partir desta 

temática surgiu a discussão sobre com quem os discentes devem publicar, se somente com o orientador ou se 

poderão publicar com o docente da disciplina para a qual ele escreveu o artigo e, ainda, se poderá escrever 

em coautoria com orientador e o professor da disciplina. Ao final, após inúmeras discussões, o colegiado 

deliberou pela publicação com o orientador e se o orientador entender conveniente poderá inserir o docente 

da disciplina como coautor. 3. Deliberações: 3.1. Inserção de pauta: Surgimento de 02 (duas) vagas 

para alunos regulares aprovados na lista de espera do processo seletivo 2020/2021: 28º Talita 

Pádua Dias e 29º Bruno do Nascimento Medeiros e a necessidade de orientação desses dois 

aprovados, que adquiriram direito à matrícula. A professora Iara aceitou orientar a aluna Talita 

e o professor Frederico aceitou orientar o candidato Bruno. Porém, antes irá consultar o professor 

Sales para verificar se ele também tem interesse em orientar o candidato aprovado e que poderá se 

tornar aluno regular do programa.  3.2. Orçamento Profeduc 2020 (Compra de um note book para o 

Profeduc). A professora Erika informou que a secretária executiva do programa apresentou a necessidade de 

compra de um notebook para o programa. Esse computador seria utilizado por ela, no trabalho home office, 

enquanto a pandemia estiver nos obrigando a esta forma de trabalho. Em seguida colocou para discussão a 

tabela do orçamento do programa e foi aprovado. A professor Leia apresentou as demandas da Revista 

Brasileira de Educação para cada edição, numa planilha que foi enviada para a coordenação do programa. As 

despesas solicitadas para custeio da revista são: Diagramação do Volume da revista: R$ 4.000,00; ABEC – 

Anuidade do Editor R$ 200,00; ABEC – Anuidade do Periódico (institucional) R$ 500,00; Arte da capa  da 

revista valor por unidade R$ 70,00; Revisor das traduções 12 abstract (cada um 83,33) R$ 1.000, 00, 

totalizando R$ 5.770,00. O colegiado aprovou a compra do note book para o programa e o pagamento das 

demandas da revista do programa. A partir da aprovação da compra do computador e dos custos de 

manutenção da revista, o professor Marsiel diminuiu o valor de R$ 10.500,00 (dez mil e quinhentos reais) do 

valor total que está depositado na conta do programa, junto à Funaepe. Encerrada esta discussão, iniciou-se a 

discussão da tabela do orçamento do programa. O professor Marsiel informou que cada docente teria uma 

cota de R$ 600,00 (seiscentos reais), e cada discente terá uma cota de valor a ser decidido posteriormente. 

3.3. Colóquios das linhas de pesquisa para 2021. A presidente do colegiado informou sobre a realização 

dos colóquios do programa no ano de 2021. E informou que ela e o professor Marsiel decidiram fazer uma 

parceria com o professor Amarílio e a professora Marisa Bitar, da Ufscar para que o curso que eles estarão 

ofertando pelo Departamento de Educação a Distância da Universidade de Federal de São Carlos e colocar 

esse curso como Colóquio de Pesquisa da Linhas de Pesquisa  “Organização do Trabalho Didático”, pois 

todos os alunos se interessaram em participar do referido curso, na oportunidade em que a professora Marisa 

Bitar fez o convite durante a palestra do Professor Amarílio. O colegiado aprovou a inserção do curso como 

colóquio da Linha de Pesquisa Organização do Trabalho Didático. E a professora Leia informou que vai 
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organizar um colóquio no segundo semestre do ano de 2021. 3.4. Proposta de livro organizado pelos 

discentes referente as pesquisas da turma de 2019 (Discente (Douglas). A professora Erika passou a 

palavra para o aluno Douglas, que passou a palavra para a aluna Marcela Ortiz, que explicou sobre a 

proposta de organização de um livro pelos discentes, em coautoria com os seus orientadores, no qual os 

discentes apresentariam os resultados das pesquisas realizadas no programa, durante o mestrado e que 

resultaram na dissertação. E para a organização desse livro os discentes estão contando com a colaboração 

financeira do Profeduc. O aluno Douglas explicou sobre a proposta que pode ser de um livro digital ou 

impresso e que pode ter um custo baixo. Salientou também que o objetivo do livro é deixar a contribuição da 

turma de ingresso 2019 para o programa. O professor Frederico informou que o edital de fluxo contínuo da 

Editora Uems está aberto e disponível na página da editora, no site da Uems e que pela editora da 

universidade não tem custos para discentes e docentes da Uems. Salientou ainda que o e-book tem maior 

possibilidade de circulação. A professora Leia alertou para o problema da endogenia, que exige a 

participação de somente 20% (vinte por cento) de docentes e discentes do programa e 80% (oitenta por 

cento) de pessoas externas à universidade. O colegiado aceitou a proposta de organização de um livro dos 

discentes da turma de ingresso 2019 e os discentes Douglas Alves e Marcela Ortiz entenderam ser inviável a 

aplicação do quesito da endogenia, porque o livro não será um volume tão extenso. A professora Katia 

sugeriu que seja feito um guia analítico do programa. O professor Marsiel sugeriu que os discentes articulem 

com outros programas e publiquem não só um livro, mas um livro com dois volumes, em parceria com 

outros programas e assim não teria o problema da endogenia. O professor Frederico sugeriu que fosse 

articulado com a UCDB, UFMS e UFGD e que ele pode intermediar junto a UFMS. Ao final, ficou 

deliberado que os alunos vão conversar entre eles e decidir com quais programas será fechada a parceria para 

a publicação do livro sem ter o problema da endogenia.  Não havendo nada mais a tratar, eu Marlúcia 

Francisca de Oliveira Cavalhieri Martins ___________________, lavrei a presente ata que vai 

assinada por mim e por todos os presentes, a fim de que produza os efeitos legais. 

 
Prof. Dr. Ademilson Batista Paes (Ausência justificada – aula no PPGEDU/Pba) 
Profa. Dra. Ana Paula Camilo Pereira _________________________________________________ 
Prof. Dr. Antonio Sales (Ausente) 
Profa. Dra. Bartolina Ramalho Catanante (Ausente)  
Profa. Dra. Carla Villamaina Centeno _________________________________________________ 
Profa. Dra. Celi Corrêa Neres (Ausência justificada - outra reunião) 
Prof. Dr. Frederico Fonseca Fernandes ________________________________________________ 
Profa. Dra. Gabriela Di Donato Salvador Santinho _______________________________________ 
Profa. Dra. Iara Augusta da Silva_____________________________________________________ 
Profa. Dra. Jaqueline Daniela Basso __________________________________________________ 
Profa. Dra. Kátia Cristina Nascimento Figueira __________________________________________ 
Profa. Dra. Keyla Andrea Santiago Oliveira ____________________________________________ 
Profa. Dra. Léia Teixeira Lacerda ____________________________________________________ 
Profa. Dra. Lucilene Soares da Costa (afastamento Pós-doutorado) 
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Prof. Dr. Marcos Antônio de Oliveira _________________________________________________ 
Prof. Dr. Marsiel Pacífico ___________________________________________________________ 
Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein _______________________________________________ 
Profa. Dra. Patricia Alves Carvalho___________________________________________________ 
Profa. Dra. Samira Saad Pulchério Lancillotti ___________________________________________ 
Prof. Dr. Walter Guedes (Ausente) 
Profa. Dra. Vilma Miranda de Brito ___________________________________________________ 
Prof. Dr. Rafael Fonseca de Oliveira __________________________________________________ 
Profa. Dra. Sirley Lizott Tedeschi ____________________________________________________ 
Discente Douglas Alves da Silva (Representante Discente) ________________________________ 
Discente Diniz da Cunha Silveira (Representante Discente) ________________________________ 
 
 
 
 

 
Profa. Dra. Érika Porceli Alaniz 

Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Educação 
Mestrado Profissional 

 


